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入間市 
Iruma City 

１．アンケート調査の概要 



Iruma City 
入間市 １．アンケート調査の概要 

【内容】  

Ⅰ．公共施設マネジメントの取組背景への理解 

Ⅱ．今後の公共施設のあり方 

Ⅲ．優先的に取り組むべき（重要と感じる）事項 

Ⅳ．複合化に注目している施設 

Ⅴ．今後の公共施設に期待すること（自由記述） 

【目的】 
 公共施設マネジメント事業計画の推進にあたっては、公共施設を利用す
る市民のみならず、広く市民の声を聴き、公共施設のあり方に対する意向
を把握する必要があります。 そのためには、市民アンケート調査が有力な
手段となることから、意見交換会後に公共施設マネジメントに関するアン
ケート調査を実施したものです。 

【概要】  

・調査対象 

 ５月下旬から７月中旬まで開催した意見交換会へ参加された方  

・調査方法 

 意見交換会中または終了後、その場で記入 
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入間市 
Iruma City 

 

※集計結果の数字は、百分率で表記しており、百分率の値は小数点第１位を四捨五入し
て、整数で表記しています。そのため内訳を合計しても100％に合致しない場合があります。 

 

 

 

２．アンケート回答者数 



Iruma City 
入間市 ２．アンケート回答者数 

 全体（各地区及び市内全域）で２３８件のアンケートを回収した。 

 今回のアンケートでは、全体で参加者の約６割に回答を頂くことができた。各地
区で概ね平均的にアンケートを回収できたといえる。 
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44% 

69% 

64% 

53% 

71% 

69% 

41% 

56% 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

豊岡 

東金子 

金子 

宮寺・二本木 

藤沢 

西武 

市内全域 

全体 

回答者率 未回答者率 

 80名中35名 

 

 45名中32名 

 

 49名中34名 

 

 36名中23名 

 

 68名中36名 

 

 59名中41名 

 

 91名中37名 

 

 428名中238名 

 



入間市 
Iruma City 

 

※集計結果は、総回答数に対する割合となっています。 

※集計結果の数字は、百分率で表記しており、百分率の値は小数点第１位を四捨五入し
て、整数で表記しています。そのため内訳を合計しても100％に合致しない場合があります。 

※自由記述は、頂いたご意見から一部抜粋しています。誤字脱字等含め、一部訂正させて
頂いています。 

 

 

３．アンケート集計結果 



Iruma City 
入間市 ３－１．アンケート集計結果（全体） 

「理解できた」が６０％と最も多くなっており、一方、「理解できなかった」は１０％と
なった。このことから、回答者の多くは、公共施設マネジメントの取組背景について
理解度が深まったと考えられる。 

Ⅰ．公共施設マネジメントの取組背景は、ご理解いただけましたか。 

  数字を1つ〇で囲んでください。 

60% 

10% 

23% 

7% 
１．理解できた 

２．理解できなかった 

３．どちらともいえない 

無回答 
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Iruma City 
入間市 

67% 

8% 

22% 

3% 

87% 

0% 

13% 
0% 

31% 

29% 

29% 

11% 

63% 

3% 

28% 

6% 

76% 

6% 

18% 

0% 

54% 

7% 

24% 

15% 

59% 

12% 

26% 

3% 

３－１．アンケート集計結果（各地区及び市内全域） 
Ⅰ．公共施設マネジメントの取組背景は、ご理解いただけましたか。数字を１つ○で囲ん

でください。 
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豊岡 藤沢 
東金子 金子 

宮・二 西武 市内全域 



Iruma City 
入間市 ３－２．アンケート集計結果（全体）  「公共施設を縮減しても、行政サービスは低下させるべきではない」が４５％と最も多

く、これと「公共施設を縮減しても、市民負担は増やすべきではない」と回答した割合
の合計は、７割を超え高い割合となった。 

 一方、「他の行政サービスを縮減しても、現在の公共施設を維持するべき」または
「市民負担を求めても、現在の公共施設を維持すべき」と回答した割合の合計に着目
すると、１６％と低い割合となった。 

Ⅱ．今後の公共施設のあり方についてお聞かせください。数字を〇で囲んでく

ださい。（複数選択可）  

8% 

8% 

45% 

27% 

12% 

１．他の行政サービスを縮減しても、現在の

公共施設を維持すべきである。 

２．市民負担を求めても、現在の公共施設を

維持すべきである。 

３．公共施設を縮減しても、行政サービスは

低下させるべきではない。 

４．公共施設を縮減しても、市民負担は増や

すべきではない。 

無回答 
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Iruma City 
入間市 

0% 
11% 

59% 

30% 

0% 

17% 

9% 

38% 

29% 

7% 
4% 

4% 

51% 

23% 

18% 

18% 

4% 

25% 
30% 

23% 

3% 

15% 

46% 

23% 

13% 

0% 

2% 

64% 

27% 

7% 

３－２．アンケート集計結果（各地区及び市内全域） 
Ⅱ．今後の公共施設のあり方についてお聞かせください。数字を〇で囲んでください。

（複数選択可）  
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豊岡 藤沢 
東金子 金子 

宮・二 西武 市内全域 11% 

11% 

32% 

33% 

13% 



Iruma City 
入間市 ３－３【学校関係】．アンケート集計結果（全体） 

Ⅲ．公共施設マネジメントを進めるにあたり優先的に取り組むべき（重要と感じ

る）事項は何ですか。数字を〇で囲んでください。（複数回答可） 

【学校関係】 

「（児童・生徒の減少による）統廃合はやむを得ない」が２４％と最も多く、これに
「（教育の質や教育環境の維持・向上のために）統廃合すべきである」の２８％と
「（通学手段の確保を条件に）統廃合はやむを得ない」の１９％を加えると、合計
７１％が学校の統廃合について、様々な課題等はあるが一定の理解を示してい
る。 

24% 

16% 

12% 8% 

8% 

8% 

19% 

5% 

１．少子化が進むと児童・生徒が少なくな

るので、小中学校の統廃合はやむを得な

い。 
２．教育の質が低下することのないよう、

統廃合すべきである。 

３．教育環境が向上するのであれば、統廃

合すべきである。 

４．小規模校のメリットもあるので、統廃

合すべきではない。 

５．小中学校は地域の拠点でもあるので、

統廃合すべきではない。 

６．通学距離が遠くなるなど子どもの負担

が増えるので、統廃合すべきではない。 

７．通学手段が確保されれば、統廃合はや

むを得ない。 

無回答 
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Iruma City 
入間市 

17% 

14% 

4% 

7% 

15% 

14% 

21% 

8% 

24% 

18% 

9% 2% 
7% 

7% 

24% 

9% 

36% 

19% 

16% 

4% 

3% 

3% 

18% 

1% 

３－３【学校関係】．アンケート集計結果            （各地区及び市内全域） 
Ⅲ．公共施設マネジメントを進めるにあたり優先的に取り組むべき（重要と感じる）事項

は何ですか。数字を〇で囲んでください。（複数回答可） 

【学校関係】 

34% 

18% 
14% 

5% 

2% 
0% 

25% 

2% 

19% 

15% 

16% 16% 

12% 

8% 

13% 

1% 

23% 

14% 

13% 
8% 

10% 

8% 

17% 

7% 
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豊岡 藤沢 
東金子 金子 

宮・二 西武 市内全域 22% 

13% 

11% 

8% 

8% 

10% 

23% 

5% 



Iruma City 
入間市 ３－３【公民館関係】．アンケート集計結果（全体） 

14% 

11% 

9% 

17% 

20% 

5% 

21% 

3% 

１．地域の拠点施設として、現状の施設を

維持すべきである。 

２．防災拠点施設として、現状の施設を維

持すべきである。 

３．公民館が遠くなると、活動場所が近く

になくなって困る。 

４．人口が減ると利用者が限られるのだか

ら、長期的には統廃合はやむを得ない。 

５．サービスが向上するのであれば、統廃

合や地区センター化はすべきである。 

６．公民館は利用していない。 

７．公民館は利用している。 

無回答 

 「統廃合や地区センター化はすべき」が２０％と最も多くなっており、これに「統廃
合はやむを得ない」の１７％を加えると、合計３７％と高い割合となった。 

 一方、「現状の施設を維持すべき」または「活動場所が近くになくなって困る」を
選択した人は、公民館利用者に多い傾向が見受けられた。 
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Ⅲ．公共施設マネジメントを進めるにあたり優先的に取り組むべき（重要と感じる）事項

は何ですか。数字を〇で囲んでください。（複数選択可） 

【公民館関係】 



Iruma City 
入間市 

19% 

17% 

2% 

19% 

24% 

0% 

13% 

6% 

12% 

10% 

10% 

17% 
21% 

4% 

25% 

1% 
14% 

14% 

4% 

14% 
21% 

5% 

24% 

4% 

20% 

14% 

17% 
7% 

12% 

3% 

20% 

7% 11% 

9% 

11% 

20% 18% 

3% 

25% 

3% 

13% 

7% 

2% 

19% 

25% 

7% 

25% 

2% 

３－３【公民館関係】．アンケート集計結果            （各地区及び市内全域） 
Ⅲ．公共施設マネジメントを進めるにあたり優先的に取り組むべき（重要と感じる）事項

は何ですか。数字を〇で囲んでください。（複数選択可） 

【公民館関係】 
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豊岡 藤沢 
東金子 金子 

宮・二 西武 市内全域 11% 

10% 

12% 

22% 

22% 

8% 

14% 

1% 



Iruma City 
入間市 ３－３【全体】．アンケート集計結果（全体） 

「公共施設の役割は見直すべきである」と「これからの地域づくりに生かしてほしい」そ
れぞれ１８％と最も多くなっており、次いで「統廃合や複合化を進めるべき」の１６％、「統
廃合や複合化はやむを得ない」の１４％となった。 

18% 

5% 

8% 

16% 

14% 

18% 

6% 

8% 

7% 

１．社会情勢や市民ニーズが変わっているの
で、公共施設の役割は見直すべきである。 

２．現在でも利用者がいるのだから、公共施設
の役割は見直すべきではない。 

３．税収が少なくなっても、行政をスリム化し
て施設のサービスは維持すべきである。 

４．行政をスリム化するためには行政改革が必
要であり、その一環として、公共施設も統廃合
や複合化を進めるべきである。 
５．今の公共施設を維持するのにも多額の経費
がかかることが分かったので、統廃合や複合化
はやむを得ない。 
６．公共施設の統廃合や複合化はやむを得ない
が、この取組をこれからの地域づくりに生かし
てほしい。 
７．統廃合や複合化による適正化ではなく、民
間委託や広域化など施設数を減らさない別の方
法を検討すべきである。 
８．子どもや孫たちに借金を残したくないの
で、統廃合や複合化はやむを得ない。 

無回答 
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Ⅲ．公共施設マネジメントを進めるにあたり優先的に取り組むべき（重要と感

じる）事項は何ですか。数字を〇で囲んでください。（複数回答可） 

【全体】 



Iruma City 
入間市 

17% 

4% 

4% 

19% 

25% 

23% 

4% 
4% 

0% 

19% 

4% 

13% 

14% 15% 

19% 

4% 

5% 

7% 

23% 

4% 

8% 

14% 
12% 

16% 

7% 

7% 

9% 

17% 

12% 

7% 

17% 9% 

11% 

9% 

11% 

7% 

19% 

2% 

7% 

16% 

11% 

21% 

8% 

6% 

10% 

11% 0% 

6% 

20% 

12% 

27% 

0% 

11% 

13% 

３－３【全体】．アンケート集計結果         （各地区及び市内全域） 
Ⅲ．公共施設マネジメントを進めるにあたり優先的に取り組むべき（重要と感じる）事項

は何ですか。数字を〇で囲んでください。（複数回答可） 

【全体】 
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豊岡 藤沢 
東金子 金子 

宮・二 西武 市内全域 21% 

6% 

7% 

16% 17% 

14% 

6% 

9% 

4% 



Iruma City 
入間市 ３－４．アンケート集計結果（全体） 

 「小中学校」が３３％と最も高く、次いで「公民館（地区センター）」が２４％、「保育所」が
１５％となっており、地域のシンボルである学校と様々な世代との交流が期待されるコ
ミュニティ施設に注目が集まっている。 

 一方で、「無回答」は１８％となっており、統廃合や複合化への無関心さも見受けられ
た。 

33% 

24% 

7% 

15% 

3% 

18% 

１．小中学校 

２．公民館（地区センター） 

３．支所 

４．保育所 

５．その他 

無回答 
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Ⅳ．次のどの施設の統廃合や複合化に注目していますか。施設名を〇で囲んで

ください。（複数選択可） 



Iruma City 
入間市 

30% 

20% 

7% 

33% 

7% 
3% 

35% 

20% 
4% 

20% 

2% 

19% 

41% 

19% 

9% 

17% 

3% 

11% 

28% 

29% 
3% 

11% 

2% 

27% 

31% 

29% 

2% 

9% 

6% 

23% 

32% 

22% 
13% 

9% 

2% 

22% 

３－４．アンケート集計結果（各地区及び市内全域） 
Ⅳ．次のどの施設の統廃合や複合化に注目していますか。施設名を〇で囲んでください。

（複数選択可） 
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豊岡 藤沢 
東金子 金子 

宮・二 西武 市内全域 31% 

31% 

8% 

10% 

3% 

17% 



Iruma City 
入間市 ３－５．アンケート集計結果 

Ⅴ．今後の公共施設に期待することは何ですか。（自由記述） 

【豊岡地区】 
 豊岡1、2、3地区も、皆、状況が違うことを再度確認してほしい。学校のエアコンが
入ったのは、良かったけど統廃合されて、無駄になるのでは・・・。 

 公共施設の統廃合反対！但し、巨額の赤字たれ流しの「アリット」は廃止すべき！ 

 公民館の統廃合の件について、統廃合の対象となる公民館について直ぐにでも廃止
されるような風評がまことしやかに流れている。現時点では、検討の段階であることを
公民館の利用者説明会等の機会に正しく説明して不要な不安感をなくしてほしい。 

 提案に賛成します。いろいろな声もあるが、保留を長引かせる事は実行開始も遅れる
ので早期結論を出して、スタートすべき。 

 将来にわたり利活用ができる施設として考えるべき。無駄な費用は極力避ける。コン
ビニエンスストア、ベンダーと連携した新サービスを考える。小中学校については、
ICT化を推進し、広く情報発信することで、児童生徒の人数増加を図るべき。 

 人口減少（少子高齢化）に突入した入間市において行政サービスを維持・向上させる
ためには、コスト削減はやむを得ない。よって公共施設の統廃合によるだけでなく、ソ
フト面の充実にも力を注いでいただきたい。ハコモノ（新たな）はつくらないことが大
事。 

 利用者が利用しやすい施設を第一に考えていただきたい。 

 市のメリットは多いが、市民のデメリットの方が多いかなとも思いました。 
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Iruma City 
入間市 ３－５．アンケート集計結果 

Ⅴ．今後の公共施設に期待することは何ですか。（自由記述） 

【東金子地区】 
 30年後、人口減少により約25.4億円の減収となっているが、平成28年度効果額21億

4,330万円の効果との関連性が不明であること。庁舎82.4億円の事業については、複
合施設であり、市議会も検討され一ヵ所への集中する駐車場問題など解決する問題
があると思う。 

 30年後に住んでみたい東金子地区をどうつくっていくかを語り合える公共施設の形に
していきたいなと思います。 

 30、50年先のグランドデザインの提示が急務。市・自治体の統廃合も起こり得ることも
盛り込む。ご担当の皆様、精進してください。 

 統廃合は仕方のないことだと思います。 

 学校統合については、早くどちらにするのか決定してほしい。入間市へ転入してくる条
件に大きく左右されるように思います。 

 将来像との兼ね合いがあることから、人口減少対策等について他自治体の具体例な
どを集めるべき。 

 市民の生活に合わなくなっている施設は廃止も必要。また使い方の変更も必要となり
ます。現状を変えることには反対がつきものですが、よろしくお願いいたします。 

 市の世帯が小さくなっていくのだから、小中学校の統廃合を含め市の施設の有効活
用をすることに焦点を合わせ、行政を進めていくことが大事です。物だけでなく、人・
金の使い方もおろそかにはできません。 

21 



Iruma City 
入間市 ３－５．アンケート集計結果 

Ⅴ．今後の公共施設に期待することは何ですか。（自由記述） 

【金子地区】 
 包括支援センターを早くに地区中央へ 

 小中一貫教育 

 人口減少により、保育所の統廃合は、いたしかたないと考えます。今後、配置先につ
いて要件等が必要になってくると考えます。 

 図書館分館が、小学校に統合された先進事例はありますか。 

 通学路の安全確保について、どう対応するか。 

 住民サービスを低下させないでほしい。 

 数年後に、再度、意見交換をしてみたい。 
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Iruma City 
入間市 ３－５．アンケート集計結果 

Ⅴ．今後の公共施設に期待することは何ですか。（自由記述） 

【宮寺・二本木地区】 
 広いスペースに机・椅子を置いて、誰もが自由に使用できることがいいと思う。教室を
増やすのでなく、くつろげる場を重点に。 

 保育所（宮寺・二本木）は古いため、建替えが重要です！！子どもたちが安全できれ
いな施設で学べますようにお願いします。 

 若年層の意見をよく取り込むべき 

 公共施設は、利用が限られているものが多い。その中で、今でも恩恵を受けている道
路などのインフラ整備にも充分な予算が確保されるべきである。このため、限られた予
算の中で、施設の維持管理者は削減すべき、従って、今のままではやっていけないと
思う。経費について、危惧する意見が少なかったのが残念です。 

 入間市の魅力作りに力を入れて、人口減少の歯止めになる施策作りが必要だと思う。 

 支所と公民館を一つにし、業務を統合すべき。もっとスピード感をもって、統合すべき。
時間が経つともっと統合が大変になる。思いきった統合が必要であると思う。 

 宮寺・二本木地区は歴史的にも地理的にも2つの独立した地区である。このような地
区特性を十分配慮してほしい。公共施設は生活圏にあってこそ、その役割を果たせ
ると思う。 

 地域の特性を生かし、サービスを考えるべき。統廃合がすべてではない。 

 小学校の統廃合はもっと検討していただきたいと思います。一番は子どもたちの安全・
安心を最初に考えていただきたいと思います。 
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Iruma City 
入間市 ３－５．アンケート集計結果 

Ⅴ．今後の公共施設に期待することは何ですか。（自由記述） 

【藤沢地区】 
 他市との連携サービス、統合を具体的に検討すべきではないか。 

 公共施設は市民生活と直結するものであり、単なるリストラ（物件者の節減）の観点の
みで捉えるのは問題があると思う。人口減少、超高齢化社会の到来は予測可能なも
のであり、行政として真剣に先行的に検討することが必要で、その一環として公共施
設マネジメントへの取組は理解できる。市民意見を十分に尊重し、慎重に取組を進め
ることが大切だと思う。 

 人口減少の予想を立てることは理解できるが、人口増への取り組み方はどうなってい
るのか。人口増に向けた努力が見えない中で、減少ありきの計画はどうなのか。 

 お金の部分はよく分かりませんが、活動拠点が減ることで市民の生活が不活発になる
ことのデメリットを感じる。地域住民が能動的に活動できる場の確保が、地域力の向上
につながり、自助・共助の進んだ地区になるのではないか。 

 行政サービスのみで公共施設を維持していくことに限界はある。民間委託の手法を大
幅に見直して、行政負担を軽減する方策を考えてほしい。 

 藤沢地区の今後の様子・展望を発表した上で、この施設の必要性について検討して
いただきたい。 

 施設、建物のみの視点ではなく、交通の便や道路状況等も含めて考える必要がある。 

 人口減少で公共施設の統廃合はやむを得ないと考える。しかし、人口減少でも高齢
者は割合としては増加する。従って、足の確保が大事である。 
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Iruma City 
入間市 ３－５．アンケート集計結果 

Ⅴ．今後の公共施設に期待することは何ですか。（自由記述） 

【西武地区】 
 統廃合と複合化を進めると同時に、民間委託を推進してほしい。 

 統廃合については、憶測も出るので、しっかりと説明してほしかったです。 

 学校統合については、教育委員会の研究を提示していただきたい。 

 計画確定が平成31年3月では早すぎなのではないか。人口減少対策はどうなってい
るのか。 

 人口が減ってくるだけですか。この問題は、なぜ統廃合かよく分かりません。市民の意
見を吸い上げる方法は、意見交換会だけでは足りない。図書館が学校に入るのは、
問題多し。 

 10年ごとに見直しとあるが、5年経過時点で検討の状況を公表してほしい。 

 子どもたちのためを考え、一番良い方法を考えてほしい。大人の都合は、後回しにし
てほしい。誰を対象にした意見交換会なのか、分からない。もっと具体的に！ 

 通学時間を十分考慮しながら、学校の統廃合については検討してもらいたい。西武
地区では、自転車通学は子どもの安全面から難しいと考える。 

 今後のことを考えると多かれ少なかれ公共施設の統廃合は必要だと思う。様々な立
場の方がいるので、全ての人々にとって良い方法は難しいかと思う。トップに立つ人が
責任を持ってリーダーシップを発揮していくのが良いでしょうが、1人でも多くの人にとっ
て利便性の高いものにして下さい。 
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Iruma City 
入間市 ３－５．アンケート集計結果 

Ⅴ．今後の公共施設に期待することは何ですか。（自由記述） 

【市内全域】 
 小学校と学童保育室の複合化は、むしろ早くした方が良いと思う。事業計画確定まで

1年（実質、この計画を知ったのはもっと後（4月くらい））が短い。パブリックコメント1回も
少ない。税金を増やせばいい。 

 市民が不公平なく公共施設を利用できるように、役所の人と市民でアイデアを出し合
い考えていくべきだと思います。 

 9万人にならないようにどうしたらいいのかの施策を示してほしい。元気な高齢者にな
るような事業を！ 

 公民館を地区センター化するのなら、今ある中央公民館は全体の施設ではあるが、
本当に必要なのか？ 

 子育てしにくい環境だと思います。もっと働く女性が子育てしやすい市になってほしい
と思います。 

 障害者にも配慮して進めて下さい。 

 この取組は絶対に必要と思う。様々な意見はあると思うが、早期に計画を策定してほ
しいと思いました。 

 統合の際には、機能を見直し、現在、将来の市民ニーズに対応できるように配慮され
たい。 

 建替え時は利便性の向上（バリアフリー化）を考慮した施設にするため、市民のニーズ
を調査の上、活かしてほしい。 
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